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Appassionato batfaglia della minoranza el CC del PSI , 

Santi: volete la rottura a sinistra 
mentre cresce I'esigenza unitaria 

« La DC vuol tenere a balia il nuovo partito con il suo acido latte anticomunista » — Debole discorso di 
Nenni che tace sui contenuti politici della fusione e lancia il grido fatidico: « 0 ora o mai piu » — Dido 

contro le manovre scissioniste — Mosca respinge il sindacato socialista 

Camera 

Anche ieri al Comitato cen-
trale del PSI forti interventl 
d'opposizione hanno inchio-
dato la maggioranza alle gra-
vl responsabilita che essa si 
4 assunta accelerando il pro
cesso di socialdemocratizza-
zione. II piu tagliente e dram-
matico 6 stato quello di Fer
nando Santi, un'accorata de-
nuncia della prospettiva di 
liquidazlone del PSI, un ri-
chiamo preciso all'esigenza e 
alia chiarezza nel momento 
in cui stanno per essere 
prese decision! che eompor-
tano 1' abbandono definitivo 
delle posizioni socialistc. A 
questa denuncia la destra, 
che ha parlato per bocca del 
suo massimo esponente, Pie-
tro Nenni, non ha saputo ri-
spondere se non esponendo 
ancora una volta i consueti 

squallidi argomenti governa-
tivl, eio6 mettendo in mostra 
tutto il vuoto politico e idea-
le nel quale germoglia la sua 
fretta unificatoria. 

La proposta di unlficazio-
nc, ha csordito Santi, nasce 
dalla sconfitta politica del 
centro-sinistra. Essa appare 
perci6 come «operazione 
strumentale, di rimedio, so-
luzione organizzativa e non 
politica a problemi che sono 
storico-politici ». I suoi risul-
tati non possono essere che 
negativi: € scomparsa del par
tito cosl come esso e stato, 
come l'hanno difeso i suoi mi-
Iitanti in anni durissimi, co
me l'abbiamo rinnovato a 
Venezia con la conquista del-
rautonomia e l'accettazione 
senza riserve della democra-
zia come metodo e come fi-

Nella riunione di ieri 

I provvedimenti 

approval! dal 

Consiglio dei ministri 
Tra i numerosi altri uno schema di 
legge sui piani particolareggiati del 

piano regolatore di Roma 
II Consiglio dei ministri si e 

riunito ieri a Palazzo Chigi sotto 
la presidcnza dell'on. Moio. Nel 
corso della riunione. iniziata a lie 
11 e conclusa alle 12.35. sono stati 
approvati i seguenti disegni di 
legge e schemi di decreti: I'ati-
mento del contributo al Centro 
internazionale di studi e documen-
tazione sulle comunita europee 

che ha sede a Milano; lo schema 
di decreto per l'esecuzione del-
l'accordo tra 1'Italia e la RAU 
sugli indennizzi a favore delle im-
prese e dei cittadini italiani dopo 
le misure di nazionalizzazione de-
cise dalla RAU; un disegno di 
legge per modiflcare alcune nor-
me che regolano il contenzioso 
eleltorale amministratho; I'auto-
rizzazione ad importare, per il 
1966. con agevolazioni daziarie 
determinati contingent di pro-
dotti provenicnli da paesi estra-
nei alle comunita europee (be-
stiame bovino. escluso quello da 
macello; tonni freschi o conge-
lati destinati all'industria con-
serviera: merluzzi: datteri per 
la preparazione di mangimi per 
animali): 1'aumento. a partiro 
dal 1' gennaio. del contingente 
di uve secche che possono esse
re importatc dalla Turchfa con 
il trattamento di preferenza sta-
bilito per i paesi della comunita 

I compensi 
giornalieri 

oi commissari 
di esame 

Con il voto delta maggioranza 
e 1'astensione dei senatori co-
munisti. e passato alia comrnis-
sione Pubblica Istruzione di Pa
lazzo Madatna il disccno di legge 
govemativo che modifica le in-
dennita di esame per gli inse-
gnanti delle scuole e degli isti-
tuti di istruzione secondaria. dei 
licei. delle magistrali e degli 
istituti tecnici. 

L'astcnsione dei senatori del 
PCI e stata determinata dall'in-
transigenza del govemo e della 
maggioranza di non voler ap-
portare alcuna modifica miglio-
rativa al ddl. modifiehe che pure 
erano sollecitate dagli insegnan-
ti interessati. tramite i loro sin-
dacati. 

II compenso giomaliero per 1 
primi (commis«ri di esame per 
gli studenti delle scuole e istitu
ti di istruzione secondaria^ viene 
portato — secondo la legge ap-
provata — da 400 a TOO lire. 
mentre i comunisti proponevano 
1000. Per i commi'isari di esame 
delle scuole e istituti ^uperiori 
(licei. istituti tecnici c rnacistM-
li> che non godano del tratta
mento di missione. il compenso 
giomaliero e elevato da 1600 a 
3000 lire: per quelli cui spctta 
rindemiita. il compenso viene 
elevato da 800 a 1300 lire (i 
comunisti proponevano 2000V La 
c propina ^ per ogni candkiato 
e ftata portata da 40 a 80 lire 
(i comunisti proponevano 200;. 

Biglietti di banco 
da 500 lire 

I biglietti di banca da 300 lire 
tomeranno nuovamente in circo-
lazione. La commissionc finan-
ze e tesoro del Senato ha infatti 
approvato oggi in sede delibe-
rante il relativo progetto di legge 
gia varato dalla Camera. II 
prowedimento prevede che il 
ministers del tesoro stabilira le 
caratteristiche e i contingenti 
dei nuovi biglietti. che entre-
ranno in circolazione mediante 
Mpoajti decreti mmisterialL 

curopea: le revisioni dei ruoli 
organicj del personale deH'amml-
nistrazione periferica delle doga-
ne; la ridu/.ione da 25 a 10 anni 
del termine di prescrizione del 
hucni ordinari del tesoro; un di
segno di legge che prevede la 
valutaziune del servizio militate 
di leva ai fini del concorso per 
I'assegnazione dei posti di inse-
gnaniento nelle sezioni specializ-
zate per il commercio con I'este-
ro presso gli istituti commercia
l s 1'approvazione del regolamen-
to per i concorsi di ammissione 
al ruolo dei conservatori del mu-
sei delle scienze e dei curator! 
degli orti botanici; la disciplina 
dell' impiego del personale inse-
gnanle dei soppressi ruoli degli 
istituti e delle scuole d'arte in 
relazione alia istituzione della 
nuova scuola media unica: le 
modifiehe per Tinsegnamento di 
alcune materie nella scuola me
dia funzionante presso le sciiolc. 
e gli istituti d'arte ed i conser
vator! di musica. 

II Consiglio dei ministri ha 
inoltre approvato uno schema 
di prowedimento legislative col 
quale si richiamano in vigore i 
piani particolareggiati di esecu-
zione del vecchio Piano regola-
tore di Roma, limitatamente al
le parti conformi alle linee ed 
alle prescrizioni di zona del nuo
vo Piano regolatore, nonche le 
norme sulle espropriazioni e sui 
contributi di miglioria. approva-
te nel preccdente Piano regola
tore. II prowedimento — e detto 
nel comunicato del Consiglio dei 
ministri — e inteso soprattutto 
ad cvitare che a seguito dell'ap-
provazione del nuovo Piano rego
latore e nelle more dell'emana-
zione dei relativi piani partico
lareggiati. si verifichi una stasl 
nell' altixntA edilizia. pubblica e 
privata, della capitale. 

Gli altri di«=egni di legge e sche-
mi di decreti approvati sono: la 
autorizzazione alia ulteriore spe-
sa necessaria per la prosecuzlo-
ne dei Iavori di costruzione del
la nuova sede degli uffici giudi-
ziari di Roma, nella zona di 
piazzale Clodio; 1' autorizzazione 
alia spesa occorrente per lo stu
dio dei provvedimenti per la di-
fesa della citta di Venezia e per 
la salvaguardia dei suoi caratte-
ri ambientali e monumentall: la 
esenzione flscale per un determi
nate contingente di carburanti e 
di lubrincanti destinati alle scuo
le civili di pilotaggio aereo ed 
utilizzati per la loro attivita di in-
segnamento. la soppress.one dei 
tronchi ferroviari Pergola-Fermi-
gnano e Velletri-Lariano; la sop-
pressione dell' Istituto nazionale 
per l'esame delle invenzioni ed 
il tra«=ferimento delle sue attivi
ta aU'iiffirin centrale brevetti del 
ministero dell* Industria e Com
mercio: 1'uso. da parte della so-
cieta magazzini generali. silos e 
frigoriferi. di NapoH di deposit! 
franchi nel porto di Napoli: l*ag-
giornamonto della proccdura che 
stabilisce i requisiti dei prodotti 
ortofrutticoli destinati alia espor-
tazione e le forme dei relativi 
controlli; rautorizzarfone al per
sonale maschile. in nossesso del 
prescritto diploma, ad esercitare 
la professione sanitaria ausilia-
ria di infermiere professionale. 

Dopo la riunione Ton. Andreot-
ti. ministro per 1' Industria e 
Commercio. interrogato dai gior-
nalisti sull'annundato disegno di 
legge suH'assicnra7ione obbliga-
toria per le a "to. che tante pole-
miche e protcste suscitd nei me-
si scorsi. ha dichiarato che il 
disegno di legge sara portato al 
Consiglio dei ministri suhito do
po Pasqua. «Del prowedimento 
— ha detto Andreotti — non por
to meriti. L'ho infatti trovato del 
tutto pronto: \ i sono in proposito 
diversi pareri pro e contro. Io 
sono comunque certo che il prov-
vedimento debba essere portato 
avanti». 

nc ». Venendo come «logica 
conseguenza di una politica 
sbagliata », l'unificazione pro
posta non e « una scelta con-
sapevole »; 6 « un eccitante, 
una dose di sitnpamina, che 
dopo efiimera esaltazione la-
scera il corpo socialista piu 
languente di prima ». Per es
sere piii forti nei confront! 
della DC, ha proseguito Santi, 
si vuole rompere a sinistra, 
con tutte le restanti parti del 
movimento operaio, dai comu-
ni ai sindacati, proprio in un 
momento nel quale dalle mas
se lavoratrici € sale sempre 
piu forte I'esigenza dell'auto-
nomia e dell'unita sindacale; 
la rinuncia al discorso con i 
comunisti non isolora il PCI, 
servira solo a tenere com-
presso l'immenso potenzialc 
democratico esistente in que-
sto partito. Rottura a sinistra 
vuol dire indietreggiamento 
dello schieramento operaio, 
riduzione del nostro retro-
terra popolare, rinuncia a re-
cepire delle spinte da sinistra 
ed avvalersene ». 

Illusorio, ha detto ancora 
Santi, e parlare di « alterna-
tiva », perche la DC non con-
sentira al nuovo partito di 
€ crescere con essa al gover-
no e nello stesso tempo con
tro di essa. La DC vuole te
nere a balia il nuovo partito 
nutrendolo con il suo acido 
latte ant icomunista». Dato 
atto a De Martino di essersi 
attenuto ai deliberati con-
gressuali per cio che riguarda 
la procedura, Santi ha pero 
incalzato: « Per mio conto ri-
fiuto cambiali in bianco, so-
luzioni all'italiana, preimpe-
gni, arre e caparre, atti sim-
bolici e cose di questo gene-
re. Ritengo un errore socia
lista l'unificazione. Voglio 
sapere comunque come uscirS 
questo partito unificato, co
me finiro, come finiremo. Vo
glio sapere cosa proporremo 
al PSDI ». Occorrono posizio
ni « socialiste >, chiare, sul-
la CGIL, sugli enti locali, sul-

la . politica estera, economi-
ca, sui problemi politici di 
oggi e di domani. Qui Santi 
ha lamentato il fatto che da 
mesi la voce della minoranza 
sia stata volutamente igno-
rata. « Non so — ha detto — 
se nel nuovo partito vi sara 
una minoranza e quale. Per 
mio conto mi vado convincen-
do della inutilita politica del
le minoranze che non siano 
di pura testimonianza, di 
guardia ai cosiddetti sacri va-
lori >. L'esperienza fatta dal
la minoranza del PSI « non e 
lusinghiera », perche « non 
siamo riusciti a correggere di 
un ette la linea politica » e 
< decisioni operative politi-
camente impegnative ci han
no visti estranei >. Se « tanto 
mi da tanto > ha aggiunto 
Santi « e'e poco da essere in-
coraggiati a finire minoranza 
nel nuovo partito unificato ». 
Comunque, il problcma im-
portante e quello « di sapere 
dove vanno a finire i sociali
st! »; per questo e necessaria 
la chiarezza estrema sui con
tenuti politici, rispetto del 
congresso, « niente escamota-
ges », niente « genericismo_», 
niente « questo lo vedremo in 
seguito >. 

La chiarezza chiesta da San
ti b pero mancata completa-
mente nel discorso di Nenni, 
che c consistito in una gene-
rica esaltazione della fusione 
col PSDI e in un ripudio del 
colloquio con i comunisti, che 
non sarebhero disponibili 
per « l'unita di tutti i lavora-
tori »: evidentemente perche 
si oppongono all'integrazio-
ne del movimento operaio 
nella stabilizzazione capitali
stic^, non rinunciano alia lot-
ta antimperialista, non accct-
tano 1'atlantismo di Tanassi. 
Siccome i comunisti non « si 
muovono » da questc posizio
ni, ha detto Nenni , noi non 
possiamo piu aspettare, dob-
biamo fare la nostra «scel 
ta *; cioe, esattamente, la 
scelta socialdemocratica. Con 
questa edificante premessa, 
il vicepresidente del Consi
gl io ha affrontato il problema 
dei tempi della fusione. L'o-
perazionc deve essere asso-
lutamentc realizzata entro il 
1968 altrimenti diverrebbe 
problematica; anche se le da
te del 2 e del 10 giugno pro-
poste dal PSDI sono ormai 
troppo vicine per pensare ad 
esse come scadenze possibili, 
il CC deve tuttavia assuraer-
le « come momenti del pro-
cesso di unificazione, impe-
gnandosi a portare quanto 
piu avanti possibile la prepa
razione della costituente so
cialista ». Sbrigatosi della re
lazione De Martino col defi-
nirla «contributo altamente 
positivo e valido », Nenni ha 
quindi chiesto che il costi-
tuendo comitato paritetico 
non abbia solo il compito di 
organizzare le fantomatiche 
€ lotte comuni >, ma, come 
chiede il PSDI, elabori g i i un 
primo progetto di carta del-

, l'unificazione. Sui contenuti 

di tale carta, cioe sui pro-
gramma del nuovo partito 
—sui quale De Martino aveva 

cercato in qualche modo di 
soffermarsi — il vecchio lea
der non ha detto perd nean-
che una parola. Ha insistito 
invece nel dire che nulla de
ve essere risparmi.ito * per
che l'unificazione si faccia, 
si faccia bene, si faccia il piu 
presto possibile ». Nella let-
tera del nostro Comitato cen
trale, egli ha visto soltanto la 
« sfida aperta >, non l'invito 
fraterno al dialogo, alia di-
scussione, al ripensamento; 
fatto del resto piu che com-
prensibile in un socialista 
che ha il coraggio di gabella-
re l'adesione all'Internazio-
nale socialdemocratica come 
un gesto di « militanti rima-
sti fedcli all'internazionali-
s m o » . 

Per il resto, Nenni definisce 
«inaudito > il caso del liceo 
Parini; parla della guerra nel 
Vietnam mettendo sullo stes
so piano la criminate «esca
lation » USA e la politica di 
Hanoi e della Ctna; si asso-
cia a Wilson nel deplorare le 
decisioni di De Gaulle. Altri 
interventi di destra sono sta
ti quelli di Mancini e Coro
na. II ministro dei Lavori 
pubblici si e dimostrato fra 
i piu « frettolosi », chiedendo 
che si fissino rigorosamente 
date, scadenze, tappe e tem
pi intermedi per la fusione. 
L'elettorato, ha detto, deve 

sapere che l'unificazione e 
nella fase conclusiva; per 
giugno, in ogni caso, dovreb-
be essere organizzata una 
« imponente » manifestazione 
nazionalc, da lui definita 
« precostituente ». 

Una fenna presa di posi-
zione contro i propositi di 
rottura nei confronti del sin
dacato unitario 6 venuta da 
Didd, vicesegretario della 
CGIL, il quale ha detto che 
« questa prospettiva e respin-
ta da tutti i socialisti che og-
gi sono impegnati sindacal-
mente» . II problema sinda
cale, ha concluso Dido, ha 
una sola soluzione: lavorare 
per fare della CGIL un sin
dacato sempre piu autonomo; 
perchd vada avanti il proces-
so di unitfi sindacale senza 
scadenza, ma in concreto co-
minciando da dove 6 possi
bile, facendo leva sul le situa-
zioni piu mature non solo con 
liste unitarie di commissio-
ni interne ma promuovendo 
anche forme di un i t i organi-
ca a livello dell'azienda, del 
comune o della categoria. 
Anche il segretario della 
CGIL Mosca, che appartiene 
alia maggioranza, si e espres
so con forza contro l'idea del 
< sindacato socialista >. Egli 
ha inoltre sottolineato, per 
quanto riguarda la collabora-
zione governativa, che il com
pito non deve essere quello 
di realizzare comunque la 
formula, ma di realizzare il 

programma, criticando i « pa-
recchi segni di incertezza e 
di cedimento» dati finora 
dalla DC. Mosca ha insistito 
a questo proposito sulla ne
cessity di una azione nel 
Paese per una politica di rin-
novamento, senza «nessuna 
aprioristica discriminazione > 
verso le forze della sinistra 
italiana. Tale linea « ha piena 
validita nei confronti del 
PCI e del PSIUP a tutti i li-
velli. dal Parlamento ai co
muni e alle fabbriche ». 

Per la sinistra hanno par
lato anche Anderlini (che ha 
rlvendicato il valore della 
presenza di un socialista nel
la presidenza dell'Alleanza 
contadini nel Lazio) e Tullia 
Carettoni, che ha particolar-
mento insistito sui cedimenti 
socialdemocratici in politica 
estera, denunciando fra Pal-
tro 1'eslstenza di circolari in 
cui si fa divieto alle sezioni 
di partecipare alle manifesta-
zioni in favore del Vietnam. 
II dibattito si concludera og-
gi con la replica di De Mar
tino e il voto su due docu-
menti. Da segnalare che negli 
ambienti del PSDI Paria non 
e finora di soddisfazione. Ieri 
Ton. Orlandi, parlando con i 
giornalisti, si e detto scetti-
co sulla possibility di presen-
tare liste unite alle prossime 
elezioni. 

Denunciata da tutti 
i settori la grave 
crisi dei cantieri 

Una fiotta mercantile vecchia che relega il nostro Paese in una posi-
zione secondaria nei traffici marittimi — L'intervento dei compagno 

Franco — Deludente risposta del ministro Natali 

m. gh. 

Soltanto rinviata la 
visita in Polonia 
dei parlamentari 

italiani 
II presidente del gruppo ita-

liano deH'Unione interparlamen 
tare, il democristiano on. Giu
seppe Codacci Pisanelh, conver 
sando a Montecitorio con i gior
nalisti, ha dichiarato che la vi
sita dei deputati e senatori ita
liani a Varsavia, su invito della 
Dieta polacca, non potra a w e 
nire alia data prevista dato che 
la Camera ed il Senato hanno 
un intenso calendario nelle pros
sime settimnne e dato che dal 
10 al 11) aprile si terra a Can 
berra la sessione primaverile 
dell'Unione. 

L'on. Codacci Pisanelli ha det
to di aver avuto a questo ri-
guardo un colloquio con l'amba-
sciatore di Polonia a Roma. 
Adam Willamann. con il quale 
< e stato rilevnto che finora la 
collaborazione fra i firuppi par
lamentari di ambedue i paesi si 
e sviluppata favorevolmente ed 
e stata espressa la convinzione 
che cosl avverra anche nel fu-
turo ». 

Le dichiarazioni dell'on. Codac
ci Pisanelli smentiscono quindi 
le notizie di un annullamento 
della visita dei nostri parlamen
tari in Polonia. che alcuni gior-
nali avevano diffuso traendo 
spunto da una dichiarazione per
sonale (e tale 6 rimasta) del-
Ton. Rlccio. 

II viaggio nel Veneto del presidente della Repubblica 

Consegnata a Saragat una lettera 
sui licenziamenti alia Lanerossi 

Dal nostro inviato 
PADOVA. 24. 

Stasera. il presidente Saragat 
e a Padova. la citti dell'insurre-
zione popolare e studentesca del-
1'8 febbraio 1848; la citt& che, 
con la sua universita. con Mar-
chesi, con Meneghetti, fu la ca
pitale della resistenza veneta nel
la guerra di liberazione. 

II presidente vi e giunto al 
termine della piu lunga tappa del 
suo itinerario veneto e mantova-
no. dedicato alle celebrazioni del 
1866. II Veneto gli si e presentato 
oggi nel suo volto piu vario e piu 
ncco di contrast!. Lasciate Bel-
luno e Feltre, ecco la destra del 
Piave, spopolata dall'emigrazio-
ne. A Quero, a Onigo, in molti 
altri paesetti. non ci sono quasi 
che I bambini delle scuole e po-
che donne. 

Nella breve sosta a Bassano 
Saragat abbraccia un suo com
pagno deU'esilio antifascista in 
Francia. Tito Mocellin. Sotto le 
arcate di legno del «ponte di 
Bassano * gremite di delegazioni 
di vecchi alpini. e quasi impos
sible transitare, ed anche U Pre
sidente si ferma alcuni istanti. 

N'elle sale della Prefeltura di 
Vicenza. mentre si attendeva 1'ar-
rivo di Saragat, nel folto gruppo 
di parlamentari democristiani che 
attorniavano il segretario della 
DC on. Rumor, giunto in aereo 
prima, si poteva coguere aperta-
mente un esplicito m^lumore per 
il carattere non rigidamentc pro-
tocollare della visita del Capo 
dello Stato. Frasi come: « si trat-
ta di un giro elettorale >. oppure 
«qui si rovescia la prassi costi-
tuzionale. con il Presidente della 
Repubblica che tiene i discorsi e i 
membri del governo che stanno 
zitti ad ascoltare >... sono risuo-
nate a voce abbastanza alta per
che i giornalisti potessero sentir-
le e registrarle. 

A Vicenza. sosta in prefettura 
per la consueta presentazione 
delle autonta cittadine. In que
sta occasione il segretario della 
federazione comunista. compagno 
CaroUi. ha consegnato all'on. Sa
ragat una lettera che richiama la 
sua attenzione sui heenziamenti e 
le sospensioni in atto all'indu
stria di Stato Lanerossi. Qinndi 
il Presidente ha raggiunto Monte 
Banco, dove ha visitato il museo 
del Risorgimento e quindi Villa 
GuiccioU. dove i vicentini com-
batterono nel 1848 per resistere 
al ritorno degli austriaci. A que
sto episodio si e richiamato. nel 
discorso tenuto nel pomeriggio 
nella sala comunale che d^ sulla 
stupenda piazza dei Signon. il 
sindaco prof. Sala. per esaltare 
lapporto di Vicenza alia lotta per 
TunitA nazionale. 

Come ha gia fatto a Venezia. 

a Treviso, a Belluno, il Presiden
te della Repubblica ha risposto 
dando lettura di un breve mes-
saggio nel quale, dopo aver reso 
omaggio ai patriot! ed al martiri 
vicentini, ed agli ideali di liberta 
e unitfi per cui combatterono. ha 
detto che < a noi spetta ripren-
dere quegli ideali. renderli in 
noi vivi e operanti e. nell'Italia 
d'oggi. per quanto possiamo. rea
lizzare le speranze dell'Italia di 
ieri». 

m. p. 

Interrogativi 1 
I 

I 

Assolti (2a volta) 
due ferrovierl 

scioperanti 
ALESSANDRIA. 24. 

Sono stati nuovamente assolti 
ad Acqui Terme. in un processo 
di seconda istanza. due ferrovic-
ri denunciati dalla nolizia ferro-
viaria alia Magistratura per lo 
sciopero del novembre '64 c gia 
assolti dal Pretore nel settem-
bre scorso. Basandosi sull'arti-
colo 340 del Codice penale fa
scists. Ie Procure di Alessandria 
e Torino erano ricorse contro la 
sentenza. pienamente favorevole 
agli imputati. Bosso e Quattroc-
chi. Essi sono stati questa volta 
assolti con formula ancor piu de-
finitiva: « perche hanno esercita-
to un diritto sancito dalla Costi-
tuzione >. L 

Una grave discriminazione 
e stata effettuata dalla Ban
ca Nazionale del Lavoro la 
quale ha negato all'Unita la 
pubblicitd relativa alia rela
zione di bilancio. Si tratta di 
una discriminazione tanto piu 
grave in quanto la B.N.L. i 
una banca statale che am-
ministra patrimoni in granae 
parte pubblici e dei lavoratori 
e quindi in nessun modo pud 
ignorare. nella sua pubbltci-
td. il giornale che e tra i 
pit) diffusi in Italia ed e or-
gano ufficiale del partito co
munista il quale rappresen-
ta il 25% della popolazione. 

La protesta contro linam-
missibtle esclusione e stata 
dtretta al presidente delta 
Banca. dottor Longo Imbriani. 
dal compagno Amerigo Te-
renzi. amministratore delega-
to eteN'Unita. La risposta del
la B.JV.L.. credendo di giusii-
ficare questo atto. in realtd 
ne sottohnea il carattere pro-
fondamente antidemocraitco. 
La relazione al bilancio c sta
ta infatti fatta pubblicare an
che su giornali che hanno una 

I 
' sulla Banca del Lavoro 

» » . . . - » . . . - _ . _ , .- circolazione quasi clandesti-
na: la Banca. nel telegramma I 
di risposta. sembra compia- * 
cersi di questo affermando che • 
sono stati esclusi « molti al- | 
tri giornali di largo diffusio-
ne ». fl che. oltretutlo. non ri- I 
sulta affatto. I 

La questione solleva molti 
interrogativi. La discrimina
zione & stata decisa d'accordo 
con il Governatore della Ban- I 
ca dItalia che della B.N.L. | 
ha la sorveglianza? La Ban
co del Lavoro e al servizio I 
dei lettori dei giornali con- • 
findustriali tutti compresi nel- • 
lo pubblicitd della B.N.L.? I 
Oppure la Banca del Lavoro 
d diventata la banca del cen- I 
trosinistra e questo giuslijica \ 
la pubblicitd da una parte . 
negata aU'Unita e daU'ailra I 
concessa alia Voce Repubbli- ' 
cana che conta notoriamer.te | 
un numero di lettori c un po' | 
piu scarso > di quello del-
I'Unita? Interrogativi. questi, I 
ai quali il governo che e re- I 
sponsabile in ultima istanza • 
deU'operato della banco di I 
pubblico interesse deve dare 
una risposta. I 

Imputati sette aiovani pacifisti e due tipografi 

Per i manifestini anti-NATO 
oggi il processo a Milano 

A tutte 
le Federozioni 

La sezlon* central* dl or-
ganizzazlone rlcorda a tutte 
le Federation! di telefonare 
o telegrafare alia Diruione 
nella mattinata dl oggi i dati 
relativi alC andamento del 
testeramento e reclutamento 
al partito e alia FGCI, donne 
ttsserata al partito, numero 
comple&slvo della Sezioni a 
dei clrcoll che hanno rag
giunto o superato II 100 per 
cento. 

DalU nostra redaz'rone 
MILANO. 24 

Dopo il carcere prevenUvo m-
fhuo loro come a pencoJosi de-
linquenti comuni. i giovani dei 
manifestini anti-NATO e i due 
tipografi. avranno domani il giu-
duio. Intendiamo U giudmo pub-
bboo. davanti ad una Corte di 
Assise, composta anche di giu-
dici popolan. con l'assistenza di 
awocati e alia presenza di gior-
oalnti e cittadini: e dalla <wrv 
tenza. gli itahani apprenderanno 
quali siano i loro diritti effettivi 

i e non teonci. 
U dibattimento. con tutta pro-

babilita. avra inizio nella tarda 
mattinata o oel pomenggio. poi 
che in precedenza. do\Ta essere 
emesso U verdetto dj un altro 
orocesso gia ui corso. La corte 
sara presieduta dal consigliere 
Dd Rio. assistito dal giudice a 
latere dr. Scicchitana Al banco 
delta pubblica accusa. siedera 
il sostituto procuratore dr. Alma 
che gia firmo gli ordini di cat-
tura e cito gli imputati a giu-
dizio. Sui banchi della difesa sa

ra nno schierati fl sen. Maris. 
Ton. Basso, gli awocati Viviani. 
Pinto. Pepe. Gmitano e Sergio 
Spazzaii. Menotti. Leon. Mala-
gugini. Mazzola. Saunari. Ga-
gnatelli. Boneschi per i 10 gio-
vani. rawocato Cilia no per U 
tipografo Cordani: il prof. Deli-
tala per il tipografo Fiorin. 

Inutile dire che I'attesa del 
processo e vivissima in tutti gli 
ambienti. compresi quelli gradi-
tiari^ e che si prevede un'ecce-
tioriale affluenza di pubblico. 

Intanto si e avuta uo'altra no-
tizia che ha tutta I'aria d*essere 
destinata a far da contrappeso 
ai casi dei manifestini e del « Pa 
nni ». II 22 apnle prossimo. da 
vanti alia stessa prima sezione 
deli'Assise. compariranno per di 
rettissima u giornalista Alberto 
Giovanruni. il direttore del * Bor-
ghese > Ma no Tedeschi e il se
gretario della sezione del MSI 
di Squinzano. ArnakJo Antonio 
Andresam. per rispondere I due 
primi di concorso in vilipendio 
al govemo e alia nazione ita
liana, il terzo di aolo vilipendio 

alia nazione. 
L'accjsa trae origine da un ar-

ticolo scritto dal Giovannini su) 
< Borghese > del 2 marzo 1964 e 
parzialmente ncopiato su un albo 
muraie di Squinzano. dall'Andre
sam. Tale articolo. sotto U titolo 
< Alle. alle Bologna > e prenden-
do a pretesto ta vicenda del 
doping, alb'nea una sene di vol-
gari invettive. espresse con un 
tinguaggio da trivio, contro I'at-
tuale situazione del nostro paese 
ed i suoi govemantL 

Ora il semplice confronto fra 
tale testo e U contenuto politico. 
anche se in alcuni casi discu-
tibile. dei manifestini. rende va-
no ogni tentativo di porre sulio 
stesso piano I due processi: a 
sarebbe caso mai da osservare. 
che i nostalgia del « Borghese >. 
non sono stati incarcerati, evi
dentemente perche meno t pen-
colosi alle istituziom > dei gio 
vani mjlanp^i (rwi tn!#» riefinf. 
zione infatti fl PM si oppose alia 
liberta prowisoria di questi ul-
timi). 

p. I. g. 

Un coro generale di denun-
ce ha accolto ieri a Monteci
torio il bilancio della Mari
na Mercantile. Sono venute ac
cuse in primo luogo dai ban
chi del PCI per il quale U 
compagno Raffacie Franco ha 
descritto la gravissima ensi 
della nostra industria cantie-
ristica: acccnti critici apcrti 
e spesso anche aspri. sono ve-
nuti pure dai banchi della 
maggioranza. 

Per il debuttante ministro 
Natali e stata quindi una gior-
nata dura: la sua replica in 
serata 6 stata deludente e si 
e limitnta a dare generiche as-
sicurazioni sull'interesse del 
governo per questo settore. 
L'ltalia - al di la delle reto 
riche frasi sulla «coscienza 
marinara >. il «porto natu-
rale > eccetera alia quale ha 
puntualmente obbedito anche 
il neoministro Natali — sta di-
ventando una nazione piu che 
secondaria per quanto riguar
da la sua fiotta mercantile. 
Siamo al dodicesimo posto nel 
mondo nel settore dell'indu 
stria cantieristica, ha detto il 
compagno Franco, e il tasso di 
incremento annuale della no
stra fiotta e di appena il 2% 
mentre in tutto il mondo que 
sta industria di base sta 
subendo un vero e proprio 
boom. In Italia il 42% della 
fiotta mercantile ha una an-
zianita superiore ai quindici 
anni; in Norvegia invece la 
percentuale e del 2 per cento. 
in Germania occidentale del 
19%. Solo il 32% della nostra 
esportazione via mare — e 
Natali ha precisaio poco dopo 
che si tratta in assoluto. per 
tale via di comunicazione, del 
50% delle nostre esportazioni 
complessive — avviene per 
mezzo di navi italiane. Fra 
cinque anni, continuando con 
questo ritmo. si arrivera ad 
una percentuale del 20% ap
pena. 

La nostra fiotta e vecchia e 
quindi. ai ritmi attuali dei 
trasporti. inutile. Non basta 
certo — come subito dopo il 
discorso di Franco ha detto 
il ministro — consolarsi andan-
do a cercare astruse statistiche 
dimostrando che € le navi di 
oltre venticinque anni si sono 
ridotte dal 28 al 10% del to-
tale»: il fatto e che di navi 
con oltre venticinque anni di 
eta gli altri paesi non ne 
hanno piu nemmeno una. II 
fatto e anche. ha specificato 
Franco, che la nostra fiotta 
non e specializzata: mancano 
pescherecci moderni. navi fri-
gorifcro, navi per il trasporto 
di frutta, navi-imbuto che con-
sentono una automatica siste-
mazione della merce nelle sti
ve. L'industria cantieristica 
nazionale. del resto. sarebbe 
senz'altro competitiva se solo 
si decidesse di intervenire ef-
ficacemente. Invece si procede 
nel senso opposto e si mi-
naccia la chiusura di cantie
ri come quello di Livorno (gia 
ndotto ai minimi termini) e 
di Trieste, chiusura inconce-
pibile in un momento che ap
pare fra i piu favorevoli per 
questa industria. Accade cosl 
che si crei un paradossale 
circolo vizioso: le nostre mae-
stranze specializzate. scorag-
giate. vanno a lavorare all'este-
ro c con le loro ingenti rimes-
se si pagano gli armatori stra-
nieri che trasportano le nostre 
merci. L'ammodernamento dei 
cantieri cala nel nostro paese, 
in percentuale dell'8 per cento 
proprio mentre aumenta del 
14 per cento in un solo anno 
in Germania occidentale. 

Occorre una politica marina
ra assolutamente diversa: au-
mentare di almeno il dieci per 
cento il tonnellaggio della no
stra fiotta mercantile; interve
nire per ammodernare i cantie
ri: assumere personale giova-
ne (I'eta media del personale 
del settore e attualmente di 
cinquanta anni) che invece 
emigra con grave perdita per 
l'economia nazionale; creare 
nuovi accordi con l'ltalsider 
per I'acquisto a condizioni pre-
fercnziali di materiale ferroso. 

Sono domande e richieste. ha 
detto Franco, che vengono da 
tutti i settori, dalla stessa DC 
e dal PSI in sede locale. I 
cantieri italiani hanno una 
grande capacita produttiva po-
tenziale, essa attende solo di 
essere sfruttata. N6 si dica, ha 
concluso Franco, che i salari 
« troppo alti > impediscono di 
competere con gli altri cantieri 
europei: i salari delle nostre 
maestranze specializzate sono 
inferiori del 25% a quelli de
gli altri paesi europei. 

Critiche severe alia politica 
marinara del governo sono ve
nute anche dal socialista Mac 
chiavelli e da Bemporad, so-
cialdemocratico. Macchiavelli 
ha denunciato lo sperpero as-
surdii cufiipiulo con ia costru-
zione di navi inutilmente «di 
lusso » come la Michelangelo e 
la Raffaello. Bemporad ha at-
taccato i criteri con cui si in-

terviene a favore della fiotta 
peschereccia, rinunciando a 
priori a crearne una per la 
pesca oceanica. Evasive e ge
neriche le risposte del ministro 
Natali che lui vantato gli in-
suflicienti stanziamenti previ-
sti dul Piano Pieraccini per il 
settore. 

Nella mattinata era stato di-
scusso il bilancio delle Post* 
e telecomunicazioni e nel corso 
del dibattito accuse alia RAI-
TV erano venute dal liberal© 
Bignardi e dal missino Calabr6. 

Nella giornata hanno anche 
parlato la dc Margherita Bon-
tade. il dc Canestrari, il socia
lista Servadei. il liberale 
Bonea. 

Nella seduta di leri 1'altro 
nella tarda serata. il ministro 
Andreotti nel corso della sua 
replica aveva dato alcune ri
sposte specifiche al compagno 
Sulotto che lo aveva ripetuta-
mente interrotto. affermando 
per quanto riguarda 1'accordo 
Fiat-General Motors che t a lui 
personalmente » consta che non 
esistono prospettive di una fu
sione. Andreotti ha anche dato 
assicurazione a Sulotto che il 
noto documento CEE sulla in-
vasione del capitale USA in 
Europa verra al piu presto pre
sentato alia Cnmmissione Indu
stria della Camera. 

u. b. 

Bari: aperto il 

dibattito sulla 

confederazione 

della gioventu 

socialista 
BARI. 24. 

La proposta. nvanzatn dal com
pagno Achille Occhetto a nome 
della Federa/ione Giovanile Co 
munistn Italiana. di una confe-
derazfone della gioventu sociali
sta ha tnnato n Bari una pri
ma. concreta. attuazione. A SP-
guito di un incontro avvenuto 
tra alcuni dingenti provinriali e 
di sezione delle federazinni pio-
vnnili del PCI. del PSI e del 
PSIUP e stata concordata. per 
le prossime settimane. una serie 
di dibattili a tutti i livelli tra 
le forze giovanili. 

Nel comunicato diffuso dai 
dirigenti baresi della FGCI e 
delle FGS del PSI e del PSIUP 
e stato messo in rilievo che «Ia 
proposta di una Confedemz'^ne 
giovanile socialista creera le 
premesse per una intesa sem
pre piu larga tra le forze au-
ienticamente socialiste e sara 
contemporaneamente una ferma 
risposta alle degenerazioni so-
cialdemocratiche per una politi
ca di classe con obiettivi di 
reate rinnovamento. di libertA e 
di pace ». 

Presentata alia Camera 

Proposta del 

PCI per le 

facilitazioni 

agli elettori 
I compagni deputati Magno ed 

altri hanno presentato alia Ca
mera un progetto di legge per 
I'estensione alle elezioni provin
cial! e comunali del 12 e 13 giu
gno delle facilitazioni di viag
gio in vigore per le elezioni po-
litiche (viaggio gratuito fino al
ia residenza elettorale e ritorno). 
Ci6 6 necessario per dare ai nu
merosi elettori emigrati tempo-
raneamente all'estero e all'lnt«r-
no la possibility di esercitare 
al pari degli altri il dintto di 
voto. 

II beneficio venne gift conces-
so in occasione delle elezioni co
munali e provincial! svoltesi nel 
gmgno 1962 e nel novembre "62. 
ma poi il governo e la maggio
ranza di centro-sinistra lo na-
garono in occasione delle ele
zioni ammimstrative svoltesi 
successivamente. malgrado il vi
vo intcressamento dei parlamen
tari comunisti. 

II 27 febbraio 1964 i compa
gni Speciale ed altri presenta-
rono alia Camera una proposta 
di legge organica. non solo par 
estendere permanentemente al
le elezioni amministrative le fa
cilitazioni di voto previste per 
le elezioni politiche. ma anche 
per la concessione di una in-
dennita per rimborso spese agli 
elettori emigrati all'estero. Se-
nonchd. governo e maggioranza 
lo scorso anno resero impossi-
bile 1'approvazione di tale pro
posta. quando Ia discussione nel
la competente Commissione par-
lamentare era gia giunta a una 
fase avanzata. 

Vi e da sperare che almeno 
intomo alia proposta Magno si 
possa formare in Parlamento la 
maggioranza necessaria per ia 
sua approvazione. in modo da 
consentire che anche i lavora
tori costrclii a vivere iontano 
dalla loro residenza possano rt-
carsi alle urno nel prossimo 
giugno senza dover sopportare 
notevoli spese di viaggio ia ftr-
rovia. 


